



Freunde der
Erziehungskunst
Rudolf Steiners

YOUR DAY YOUR ACTIVITY

LET'S CREATE A FUTURE
FOR EVERYONE!

29. SEPT – 29. NOV 2020



www.waldorf-one-world.org



EUROPEAN
COUNCIL FOR
STEINER WALDORF
EDUCATION



Bund der Freien
Waldorfschulen

WALDORF SV
Bundesschülerrat der Freien Waldorfschulen



Eine Kampagne der Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e. V.
in Kooperation mit dem European Council for Steiner Waldorf Education, dem Bund der Freien Waldorfschulen
und dem Bundesschülerrat der Freien Waldorfschulen.

DER WOW-DAY

Waldorf-One-World

Weltweite Solidarität mit waldorfpädagogischen Einrichtungen – diese Idee steckt hinter dem „Waldorf-One-World-Day“, kurz WOW-Day. An diesem Tag setzen sich Kinder und Jugendliche mit Fantasie und Engagement für eine bessere Welt ein. Dazu organisieren sie vielfältige Spendenaktionen, die Menschen auf allen Kontinenten miteinander verbinden. Der Erlös schenkt Kindern Schulzeit, eine schützende Gemeinschaft oder eine warme Mahlzeit.

Was haben wir bisher erreicht

Seit über 25 Jahren verbindet der WOW-Day Menschen auf der ganzen Welt miteinander. Mit vollem Engagement setzten sich SchülerInnen aus 40 Ländern für eine Bildung ein, die echte Perspektiven schenkt. Mit ihren Aktionen haben junge Menschen bereits für 187 Waldorf- und Sozialinitiativen wichtige Hilfe geleistet.

So geht's

Der WOW-Day lebt durch Eure Aktionen. Ob SchülerIn, LehrerIn oder Eltern, gemeinsam könnt Ihr Pläne für den WOW-Day schmieden: Ihr könnt zum Beispiel eine offene Bühne organisieren, die das Publikum einlädt, seine Talente zu zeigen, als WaffelbäckerIn mit süßen Köstlichkeiten verzaubern oder für einen Flohmarkt alte Schätze ausgraben. Ob groß oder klein – jede Aktion ist möglich!

Wählt Euren Tag!

Das Zeitfenster für den WOW-Day ist vom 29. September bis zum 29. November 2020. In diesem Zeitraum wählt jede Einrichtung selbst den am besten passenden Tag für ihre Aktion.

Anmelden

Gebt uns kurz Bescheid, wenn Ihr einen WOW-Day plant. Nur so können wir Euer Engagement sichtbar machen. Teilnehmen können Menschen an Waldorfschulen, in heilpädagogischen und sozialtherapeutischen Einrichtungen oder Waldorfkindergärten. Bitte füllt zur Anmeldung einfach unser Online-Formular aus.

Vorbereiten

Unter www.waldorf-one-world.org findet Ihr zahlreiche Aktionsideen, Informationen zu WOW-Day Projekten, Musterarbeitsverträge und Vordrucke für einen Sponsorenlauf.

Infos für ArbeitgeberInnen

Die Anstellung im Rahmen des WOW-Days ist in rechtlicher Hinsicht ohne Probleme umsetzbar. Bitte nutzen Sie unseren Musterarbeitsvertrag auf der Webseite. Auf der zweiten Seite des Vertrags haben wir alle wichtigen Informationen für Sie zusammengefasst. Der Vertrag gilt ebenfalls als Beleg für Ihre Buchhaltung.

Musterarbeitsverträge, sowie das Schreiben des Bundesfinanzministeriums und der Bundesknappschaft finden Sie zum Download www.waldorf-one-world.org/infos-fuer-arbeitgeberinnen

Überweisungen der Schule an:

Freunde der Erziehungskunst
IBAN DE09 4306 0967 0013 0420 15 | BIC GENODEM1GLS
Verwendungszweck: WOW sowie Name + Ort Eurer Schule

Überweisungen von ArbeitgeberInnen:

auf das im Arbeitsvertrag genannte Konto der Schule
Verwendungszweck: WOW + Name SchülerIn + Klasse

Kontakt

Telefon: +49 (0) 30 617026 30 | wow-day@freunde-waldorf.de
Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e. V.
Weinmeisterstr. 16 | D-10178 Berlin



IDEEN FÜR EURE AKTIONEN

ES GIBT UNZÄHLIGE MÖGLICHKEITEN EUREN WOW-DAY ZU GESTALTEN.

EINIGE IDEEN MÖCHTEN WIR EUCH HIER VORSTELLEN.



Klassiker

Einen Tag lang tätig zu sein, bringt spannende Erlebnisse mit sich. Wie wäre es, dem Nachbarn zu helfen oder in einem Betrieb zu arbeiten? Kopfrechnen ist beim Verkaufen gefragt: Von selbstgemachten Leckereien bis hin zu handgemachtem Schmuck, ein Verkaufsstand bietet viele Möglichkeiten. Kondition und Ausdauer fordert der Sponsorenlauf. Ihr braucht eine gute Laufstrecke, Sponsoren, die Euch unterstützen, und los geht's!



Beliebt

Ob Straßenmusik, Theater-Skette oder Zirkusvorstellung, beim WOW-Day entdeckt Ihr Eure Talente. Wie wäre es, einen Auftritt außerhalb der Schule zu organisieren zum Beispiel im Seniorenheim? Raus in die Natur geht es dagegen als HelferIn bei der Kartoffel- oder Apfeleernte. Doppelt Gutes tut Ihr beim gemeinsamen Müllsammeln, für das Euch SponsorInnen entlohnen.



Außergewöhnlich

Sich 24 Stunden auf Heimtrainern abzuwechseln – eine verrückte Idee! Als Team seid Ihr nicht nur stark, sondern habt auch noch jede Menge Spaß. Festlich geht es dagegen beim glamourösen Galaabend zu. Passend, wenn die Schule gerade Jubiläum feiert. KunstliebhaberInnen kommen bei einer Schulauktion auf ihre Kosten, in der Eure Kunstwerke oder die Jahresarbeit für einen guten Zweck versteigert werden.

HIER KÖNNT IHR HELFEN

HIER STELLEN WIR EUCH EINRICHTUNGEN VOR,

DIE UNTERSTÜTZUNG BRAUCHEN.

Argentinien // Kindergarten Namandu



Für die Mbya-Guarani in Südamerika ist die rechtliche Situation sehr schwierig. Die indigene Bevölkerungsgruppe wohnt in dem Dreiländereck Argentinien, Paraguay und Brasilien. Sie leben in sogenannten Comunidades abseits der großen Straßen, wo immer mehr Regenwald schwindet und es immer weniger Gebiete gibt, in denen ihre Hütten geduldet werden. Seit drei Jahren gibt es in Namandu einen kleinen Waldorfkindergarten, der die Kultur der Mbya-Guarani schätzt und den Kleinsten einen sicheren Raum zum Aufwachsen schenkt. Unterstützung braucht es für die Ausbildung der beiden ErzieherInnen am Waldorfseminar, damit der Tagesablauf so kreativ wie möglich gestaltet werden kann. Zudem müssen Materialien wie Kerzen, Papier, Wachsmalstifte, Seife zum Hände waschen und Aquarellfarben bezahlt werden.

Kenia // Humane School



Die Humane School ist eine ganz besondere Schule. Die Waldorfschule im östlichen Hochland von Kenia, in Kitale, schenkt Kindern in dieser ländlichen Gegend Zugang zu guter Bildung. Die meisten Kinder, die die Humane School besuchen, kommen aus Familien, die es sich kaum leisten können, ihre Kinder mit regelmäßigen nahrhaften Mahlzeiten zu versorgen. Viele von ihnen konnten nur einen Teil des Unterrichts wahrnehmen, da sie mittags nach Hause gingen und dann sehr oft von den Eltern zum Arbeiten auf der Teeplantage mitgenommen wurden. Durch das Angebot eines Schulessens nehmen nun viele Kinder den ganzen Tag am Unterricht teil. Auch sind die Kinder gesünder, lebhafter und wirken konzentrierter am Unterricht mit. Die Schulgemeinschaft wünscht sich von Herzen, dass auch zukünftig ein Schulessen angeboten werden kann.



WOW-Day Fonds für Projekte in Not

Ihr wollt das Ziel Eurer Spende offen lassen? Spitze! Mit dem WOW-Day Fonds für Projekte in Not helfen wir dort, wo dringend und aktuell Hilfe gebraucht wird. Falls es eine ganze bestimmte Waldorfeinrichtung gibt, mit der Ihr bereits verbunden seid (zum Beispiel Eurer Partnerschule), dann nennt diese bitte bei der Anmeldung.

Weitere Projekte findet Ihr auf der Webseite www.waldorf-one-world.org

Freunde der Erziehungskunst Rudolf Steiners e. V. | Weinmeisterstr. 16 | D-10178 Berlin
Telefon: +49 (0)30 617026 30 | wow-day@freunde-waldorf.de

 [waldorfoneworld](https://www.instagram.com/waldorfoneworld)

**Freunde der
Erziehungskunst
Rudolf Steiners**